

## La mangouste, l'antilope et les œufs du léopard

**L**E mâle de la mangouste et le mâle de l'antilope ont volé les œufs du léopard et les ont mis dans un sac ; mais sachant qu'ils trouveront le léopard sur leur chemin, ils ont mis des haricots dessus, ce qui fait que les œufs sont en dessous.

Au milieu du chemin, ils ont rencontré le léopard qui leur a demandé où ils allaient. Ils ont répondu qu'ils étaient allés cueillir leurs haricots. Alors, le léopard, défiant, leur a dit de secouer leurs sacs. Les sacs remués, comme le léopard n'a entendu que le bruit des haricots, il les a laissés passer.

Chemin faisant, Kabundji a dit à l'antilope :

— Il ne faut pas donner des œufs à nos femmes.

Mais en arrivant à la maison, la mangouste a fait tout le contraire et a distribué des œufs à sa femme. Or, Madame Antilope, voyant Madame Mangouste manger des œufs, alors qu'elle n'en avait pas, avait mis un charbon ardent dans le sac de son mari, ce qui avait fait un trou dans le sac.

Le jour suivant, les deux camarades étant encore partis voler, à leur retour, ils ont rencontré le léopard, qui leur a posé la même question que la veille. Or, en effectuant le mouvement demandé, l'antilope avait laissé tomber les œufs, puisque son sac était troué. Alors le léopard s'est jeté sur l'antilope et l'a dévorée en laissant partir la mangouste, car lorsque cette dernière avait secoué son sac, on n'avait rien entendu que le bruit des haricots.